

BASKETBALL UNION PEUT TOUJOURS Y CROIRE GRÂCE À MAQUIESSE P11

LA RENCONTRE TITOUAN CLAUDET, UN ORFÈVRE DE LA GOURMANDISE P8

FOOTBALL BATTU, XAMAX GARDE UNE BELLE MARGE DE PROGRESSION P13

**LUNDI
28 AVRIL 2025
WWW.ARCINFO.CH**

NO 96/CHF 3.70/€ 3.70 /
J.A. - 2000 NEUCHÂTEL

ARCINFO



À 1000 M
^ 17° ^ 6° 
EN PLAINE
^ 20° ^ 9° 

ÉDITÉ À NEUCHÂTEL. NÉ EN 2018 DE LA RÉUNION DES QUOTIDIENS L'IMPARTIAL ET L'EXPRESS.

LA VUE-DES-ALPES

«UN BON DJ CRÉE UN LIEN AVEC LE PUBLIC»

L'Anglais Aaron Hibell (en photo) était la star de l'Alps View, le festival de techno qui s'est déroulé ce week-end à La Vue-des-Alpes. Nous l'avons interrogé, ainsi qu'une multitude de participants à l'événement, sur les compétences nécessaires pour emporter le public. **P2**



MURIEL ANTILLE



LA CHAUX-DE-FONDS

ENSEMBLE POUR DIRE ADIEU AU PAPE

Une trentaine de croyantes et croyants catholiques se sont rassemblés à l'église Notre-Dame de la Paix, samedi à La Chaux-de-Fonds, pour assister à la retransmission télévisée des funérailles du pape François et lui adresser un dernier adieu. Outre celle de Peseux, Notre-Dame de la Paix était la seule église du canton de Neuchâtel à proposer de vivre en direct la cérémonie qui se tenait à Rome. **P3 et 9**

NICOLAS MONTANDON

PUBLICITÉ

FORUM GO2050 DES PISTES POUR LA TRANSITION ÉNERGÉTIQUE

La seconde édition du Forum Go2050, organisé par «ArcInfo», a esquissé des solutions en matière d'habitat et de mobilité, hier, en marge du Salon de l'immobilier neuchâtelois. **P5**



 CLIQUEZ

**HYPOPRIMO
DONNE VIE
À VOTRE
PROJET**

bcn.ch/ph

0%
d'intérêts pendant 1 an*

 **BCN**

*Offre soumise à conditions

LUCAS VOITEL



Une poignée de fidèles réunis pour dire adieu à François

LA CHAUX-DE-FONDS Une trentaine de catholiques se sont réunis à l'église Notre-Dame de la Paix, samedi, pour assister à la retransmission télévisée des funérailles du pape François, décédé le 21 avril dernier.

PAR ELIO SOTTAS

Assis sur les genoux de sa mère, le petit Pierre est venu suivre la retransmission télévisée des funérailles du pape François dans l'église Notre-Dame de la Paix, à La Chaux-de-Fonds. S'il cherche bien parmi les fidèles réunis à Rome (lire aussi en page 9), peut-être pourra-t-il apercevoir son père à l'écran. Ancien garde suisse, ce dernier a fait le déplacement pour rendre un dernier hommage au chef de l'Eglise catholique, qu'il a servi pendant plus de trois ans.



« Je ne voulais pas être seule devant ma télévision. »

JOCELYNE
FIDÈLE VENUE ASSISTER
AUX FUNÉRAILLES DU PAPE FRANÇOIS

Comme Pierre et sa maman, ils sont une trentaine de croyants, rassemblés ce samedi matin dans l'église chaux-de-fonnière. Les visages sont fermés, le silence est de mise. Trois bougies allumées tremblotent sur l'autel. Le temps semble suspendu.

A l'exception de celle de Pesieux, Notre-Dame de la Paix est la seule église du canton de Neuchâtel à proposer une retransmission en direct de la cérémonie. L'occasion pour les catholiques de la région de prier ensemble une dernière fois le Saint-Père. «Je ne voulais pas être seule devant ma télévision», confie Jocelyne, un peu surprise toutefois de



A l'exception de celle de Pesieux, Notre-Dame de la Paix était la seule église du canton de Neuchâtel à proposer une retransmission en direct de la cérémonie. NICOLAS MONTANDON

rencontrer si peu de monde à l'intérieur du bâtiment religieux.

«Le pape du peuple»

A la télévision, on entend les cloches de la basilique Saint-Pierre sonner et, bientôt, le cercueil du pape apparaît. Les regards sont fixés sur l'écran. A l'exception de Pierre, qui commence à gigo-

ter sur son banc, personne ne bouge.

Pour de nombreux catholiques, le pape François a été un guide spirituel qui incarnait une nouvelle manière de vivre la foi. «Pour moi, il représentait l'ouverture», affirme Mathéo, 17 ans, venu seul. «Etre catholique à mon âge, ce n'est pas toujours facile. Je nage à contre-courant. Mais le pape

François nous montrait qu'on pouvait vivre notre foi autrement dans le monde d'aujourd'hui.»

François Perroset, chargé de communication pour la Fédération catholique romaine neuchâteloise, estime que le pape François «a toujours eu une vision claire de ce que devait être l'Eglise, fidèle à l'Evangile. Il a accueilli les

marginiaux, les sans-abri, les prisonniers. Tout le monde pouvait se reconnaître dans ce qu'il représentait.» Il ajoute: «Ce pape a aussi changé la posture du pontificat. Il refusait par exemple qu'on le porte sur un trône, comme à l'époque. Il était le pape du peuple.»

Malgré les scandales

Mais l'émotion de la cérémo-

nie n'efface pas les multiples affaires d'abus sexuels qui ont secoué l'Eglise ces dernières années. «Ce sont des comportements qu'on ne peut pas tolérer. Ça entache l'institution. L'histoire avec l'abbé Pierre et le silence du Vatican sont insupportables», déclare François Perroset.

«Le pape a toutefois été actif sur ces sujets. Il a cherché à faire la lumière sur plusieurs affaires au cours de son pontificat.» Mathéo, lui, a découvert la foi en pleine tempête médiatique. «Je suis arrivé dans l'Eglise à ce moment-là. C'est inacceptable. On doit maintenant faire avancer le bateau tout en réglant les problèmes.»

Au sein du diocèse dont fait partie le canton de Neuchâtel, des réformes ont été entamées et des réflexions menées, assure François Perroset. «Il y a eu des dégâts immenses, des familles brisées, mais aussi des changements positifs. L'Eglise doit transmettre un visage d'amour, pas de terreur.»

Au cœur de l'église Notre-Dame de la Paix, après une heure de retransmission, est venu le temps de la messe.

Pierre s'agite. Il descend de son banc, marche entre les rangs, observe les autres fidèles avec incrédulité.

La cérémonie est sans doute un peu longue pour le petit garçon, mais n'y voyez pas là un désintérêt pour le Saint-Père, sa mère Agnès nous l'assure: «Lorsque le pape François était malade, Pierre aussi priait pour lui.»

MORAT

Le slowUp a attiré 35 000 personnes

A pied, en rollers ou majoritairement à vélo, près de 35 000 personnes ont avalé, dans la bonne humeur, les quelque 33 km du slowUp du lac de Morat, hier. Il s'agissait de la 24e édition du plus ancien slowUp de Suisse, dont le tracé emprunte les routes longeant les rives du lac, fermées à la circulation pour l'occasion. Les organisateurs se disent satisfaits des bonnes conditions météorologiques ainsi que de la fréquentation de la manifestation, qui a «particulièrement attiré les familles avec enfants, mais aussi de nombreux seniors à vélo électrique sur le circuit». **CWU**

Le franches-montagnes inscrit à l'Unesco?

Une motion a été déposée en ce sens au législatif jurassien.

Pour le député jurassien du Centre Gauthier Corbat, il est grand temps que l'élevage du cheval franches-montagnes soit inscrit sur la liste du patrimoine immatériel de l'Unesco. Dans une motion récemment déposée, il invite son Gouvernement à entreprendre, le moment venu, les démarches pour préparer un dossier de candidature visant à assurer la pérennisation de l'unique race chevaline suisse. Il demande aussi aux autorités jurassiennes de collaborer avec les cantons, la Fédération

suisse du franches-montagnes (FSFM), les associations d'éleveurs, les milieux culturels et les instances fédérales.

«Par cette démarche, le canton du Jura confirmerait son rôle de berceau et de gardien d'un patrimoine vivant qui mérite d'être reconnu à sa juste valeur», écrit le motionnaire.

Reconnaissance internationale

Il s'agit de la seconde intervention parlementaire en ce sens. Dans une réponse à une question écrite posée par ce même

député, le Gouvernement jurassien avait indiqué qu'il n'était pas persuadé qu'une candidature amènerait des avantages tangibles pour les éleveurs. Mais, pour le motionnaire, il apparaît plus que jamais nécessaire de revoir cette position exprimée à l'époque. Figurer au patrimoine culturel immatériel de l'Unesco offrirait à la seule race indigène suisse une reconnaissance internationale et un outil de mobilisation pour les éleveurs et les institutions engagées dans sa sauvegarde. **ATS**

EN BREF

TRAVERS / BUTTES

Les trains circulent à nouveau depuis ce matin

C'est la fin d'une attente qui aura duré neuf mois.

Depuis ce matin, les trains peuvent à nouveau circuler entre Travers et Buttes, sur la ligne R21 (Neuchâtel-Buttes), selon un communiqué de TransN.

La circulation ferroviaire était interrompue, sur ce tronçon, depuis le 8 juillet 2024, en raison des travaux de renouvellement à la gare de Couvet, ainsi que sur les voies, au pont de la Presta et du côté de Môtiers.

Les trains circuleront selon l'horaire régulier dès les premières courses de ce début de semaine et jusqu'aux dernières courses, vendredi.

«Ensuite, en raison d'un dernier week-end de travaux CFF en gare de Neuchâtel, samedi 3 et dimanche 4 mai, la circulation des trains sera interrompue sur l'entier de la ligne», précise le communiqué.

«Des bus de substitution transporteront la clientèle entre Neuchâtel et Buttes. Les trains rouleront à nouveau dès lundi matin 5 mai», est-il encore écrit.

TransN invite ses clientes et clients à consulter les affiches horaires aux arrêts, de même que les informations disponibles sur son application et sur son site internet: transn.ch/r21. **CWU**